
O
VLT (Veículos Leves sobre Tri-
lhos) que ligará a Calçada à
Região Metropolitana de Sal-
vador, durante solenidade
ocorrida na antiga Estação da
Calçada.

 Com a presença do mi-
nistro da Casa Civil, Rui Cos-
ta, e de diversas autoridades,
o chefe do Palácio de Ondina
destacou o investimento de
R$ 3,2 bilhões na realização
do trajeto inicial que terá 36,4
quilômetros, abrangendo 34
paradas e três trechos, sen-
do o primeiro entre Ilha de São
João e Calçada, com 16,6
quilômetros; o segundo tre-
cho de Paripe a Águas Cla-
ras, com 9,2 quilômetros; e o
terceiro entre Águas Claras e
Piatã, com 10,5 quilômetros. 

A previsão é que até 2025
pelo menos cinco a seis qui-
lômetros estejam prontos,
priorizando  a etapa que leva
a Calçada ao Subúrbio. Se-
gundo Jerônimo,  a expecta-
tiva é de levar o VLT para a
Região Metropolitana de Sal-
vador, favorecendo o Polo In-
dustrial de Camaçari e toda a
população que reside nos
municípios da região.  Os
trens foram comprados de
uma empresa do estado Mato
Grosso.

 “É um movimento de li-
gação, que não é só ligar o
Subúrbio Ferroviário, a Cida-
de Baixa e Cidade Alta. Mas
um projeto também de Região
Metropolitana. O metrô que
chega a Lauro, queremos
chegar um pouco mais. O VLT
que chega em Águas Claras,
queremos chegar em Cama-
çari para poder subsidiar os
projetos de indústria. E isso
estamos fazendo passo a
passo”, declarou. “É um pro-
jeto pensado de ponta a pon-
ta com projeto de urbaniza-
ção, pensando na inserção e
na inclusão da população”,
acrescentou Rodrigues.

 O investimento também
inclui a duplicação de 7,5km
da rodovia estadual BA-528
(Estrada do DERBA), a Im-
plantação de via Alimentado-
ra Parque de São Bartolo-
meu, com 7,1 quilômetros,
além da recuperação de edi-
fício da Antiga Fábrica São
Brás, fechada em 1959, loca-
lizada no bairro de Platafor-
ma, no Subúrbio Ferroviário,
e a iluminação pública para o
sistema viário e arredores da
implantação do VLT.

  ”É um movimento de li-

governador da
Bahia, Jerônimo
Rodrigues, assi-
nou, ontem,  a or-
dem de serviço
para as obras do
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ANÚNCIO
Ontem, foi assinada ordem de serviço para as obras do VLT na antiga estação da Calçada

gação, que não é só ligar o
Subúrbio Ferroviário, a Cida-
de Baixa e Cidade Alta. Mas
um projeto também de Região
Metropolitana. O metrô que
chega a Lauro, queremos
chegar um pouco mais. O VLT
que chega em Águas Claras,
queremos chegar em Cama-
çari para poder subsidiar os
projetos de indústria. E isso
estamos fazendo passo a
passo”, declarou. “É um pro-
jeto pensado de ponta a pon-
ta com projeto de urbaniza-
ção, pensando na inserção e
na inclusão da população”,
acrescentou Rodrigues.

A ordem de serviço che-
ga após muita espera: o VLT
foi lançado pelo governo es-
tadual há pouco mais de oito
anos. A demora da obra trou-
xe diversos transtornos e pre-
juízos aos moradores do |Su-
búrbio. A mobilizadora e mo-
radora do Lobato, Matilde Oli-
veira, 63 anos, foi uma das
lideranças  comunitárias res-
ponsáveis em cobrar as
obras do VLT.

Emocionada, Matilde
agradeceu ao governador, se
mostrando satisfeita e com a
sensação de dever cumpri-
do.   ”A partir de hoje estamos
deixando de ser segregados.
A pior mobilidade de Salvador
está no Subúrbio e nós que
moramos aqui é que sabe-
mos o quanto sofremos com
a falta de ônibus. Passo três
horas da Lapa ao Lobato
num ônibus, pegando engar-
rafamento, porque a prefeitu-
ra resolve fazer uma obra
qualquer na hora de pico”, afir-
mou.

Os investimentos feitos
ao longo dos últimos anos
não foram desperdiçados,
conforme garante o governa-
dor.   ”Não houve perda de re-
cursos investidos. Ao todo,
esses três trechos custarão
R$ 6 bilhões somando tudo:
trens, urbanização, calça-
mentos, estações”.

PRAZO
O edital da obra do VLT

foi  lançado em dezembro de
2023 pela Companhia de
Transportes do estado da
Bahia (CTB), por meio da Se-
cretaria Estadual de Desen-
volvimento Urbano (Sedur). 
 Segundo o governador, o pra-
zo de construção do VLT será
acompanhado de perto e uma
reunião será marcada para
que ela possa apreciar o ca-
lendário ao lado da CTB, Se-
dur e da Secretaria da Casa
Civil do Estado.

“Quero estar acompa-
nhando o dia a dia e o passo
a passo do prazo que a CTB,
Sedur e Casa Civil me deu.
Quero seguir com o rigor que
o tempo exige da gente”,
destacou.  ”Peço ainda aos

vereadores da Câmara que
não disseminem falsas infor-
mações. Podem nos pedir
material e informações antes
de fazer críticas infundadas.
Pois esse debate é para o
bem de Salvador e não nega-
remos qualquer informação”,
acrescentou o governador.

Ele fez questão de desta-
car, ainda, que o governo tem
todo o perfil do valor negocia-
do e das parcelas pagas, uma
vez que o processo foi feito de
forma “muito
transparente”.  ”É dinheiro pú-

blico que está em jogo. Foi
tudo muito bem discutido, des-
de o processo de distrato, de
relicitação, de compra dos
trens, da instalação de toda
rede elétrica. Experiência que
servirá para o Brasil de
mediação.  Vamos ter 40 qui-
lômetros de metrô, e de VLT.
Salvador chega a ter 80 quilô-
metros de mobilidade e não
vamos parar por aí”, disse.

Para o ministro da Casa
Civil, Rui Costa, além do VLT
se tratar de uma obra estru-
turante para toda a capital

O Dia Mundial do Doador
de Sangue é celebrado no dia
14 de junho em todo o mundo
para agradecer e incentivar o
aumento das doações regu-
lares. Até março deste ano,
foram realizadas 731.734 do-
ações no Brasil, sendo 46.192
no estado da Bahia. Em alu-
são ao dia e com o objetivo de
estimular a doação, o Ministé-
rio da Saúde lança hoje a
campanha nacional:  ”Toda
vida é importante para  al-
guém. Doe sangue, mesmo
sem saber para quem”.

Mais de 46 mil
doações realizadas
na Bahia

Novo modal, com percurso de 36,4 quilômetros e 34 paradas, abrange três trechos importantes

Compositor de inúmeros
sucessos regravados por
grandes artistas em todo o
Brasil, uma carreira cheia de
premiações e destaque em
todo o cenário musical, Mag-
no Sant’anna tem novidades
e agora realiza um grande
sonho em sua vida estrean-
do no mercado como cantor.
Seu mais novo projeto, traz o
lançamento de um EP todo
gravado num estilo de arro-
cha romântico e que já está
disponível nas principais pla-
taformas digitais. O álbum
que conta com 12 canções,
todas de sua autoria, traz nes-
te primeiro momento apenas
quatro hits e um deles é “Co-
ração Pei Pei”, completamen-
te inédito. 

HIEROS VASCONCELOS
REPÓRTER

Magno Sant’anna
lança seu primeiro
EP nas plataformas

baiana e RMS,  tamém é um
novo projeto chega de forma
ampliada do original, uma vez
que liga a Calçada à RMS e à
Orla de Salvador. “Além do
Subúrbio, chegando a Águas
Claras, à Orla, ou seja, isso
fará com que Salvador e Re-
gião Metropolitana tenha uma
das melhores estruturas de
mobilidade urbana, eu diria da
eletromobilidade, e garantin-
do, portanto ao metrô, VLT, um
modal moderno, completo,
seguro, rápido para a popu-
lação”, destacou.

 

VLT vai valorizar imóveis no Subúrbio
 Com o VLT ligando a Cal-

çada até o bairro de Piatã, di-
versas pessoas presentes na
solenidade concordaram que
pode ser uma forma de interli-
gar Cidade Baixa à toda capi-
tal baiana.  Não só por causa
da ligação  através da Avenida
29 de Março, mas por trazer
qualidade no transporte públi-
co, possibilitando a integração
para outros pontos.

Morador de São Caetano,
a liderança comunitária Fran-
cisco Coelho esteve no even-
to representando diversas co-
munidades. “Esse VLT é fun-
damental para gente que tra-
balha, que vai para o porto das
sardinhas, para a gente que
tem uma linda orla. Essa obra
acaba com a segregação, une
a orla do Subúrbio à Orla Atlân-
tica. Temos muito o que agra-
decer ao governador Jerôni-
mo”,  declarou.

Segundo o morador, mais
conhecido como Chiquinho, a
obra do VLT vai valorizar os

imóveis dos moradores da
região.  ”Se as casas do Su-
búrbio Ferroviário valem hoje
50 a 70 mil, com essa magni-
tude de obras, as pessoas vão
ver suas residências mais va-
lorizadas e não vão querer
mais sair, pois terão um sen-
timento de pertencimento”.  
Para Chiquinho, este é um
projeto de uma cidade inclu-
siva.

O secretário da Casa Ci-
vil, Afonso Florence, foi ao en-
contro do ministro da Casa. “A
licitação do VLT tem muitos vi-
eses, além da qualidade do
projeto, foi uma licitação rigo-
rosamente pensada em téc-
nica e preço. Tivemos concor-
rência, empresas mergulhan-
do o preço. Mais de 800 mi-
lhões de economia no orça-
mento original. É uma grande
realização que está inserida
no planejamento estratégico
metroferroviário para a logísti-
ca de suporte urbano”.

Mobilidade - A Bahia,

mesmo sendo a 16ª arreca-
dação do país, conseguiu se
aproximar de São Paulo no
quesito mobilidade com o
metrô e com o futuro VLT,
segundo informou o ministro
Rui Costa.   ”Isso significa
esforço e capacidade de
gestão que fizemos ao longo
dos anos”, pontuou. 

O ministro contou que,
quando governador do Esta-
do da Bahia,  viu que o VLT não
tinha condições de ser res-
ponsabilidade da prefeitura e
por isso incluiu o modal num
planejamento de cidade inclu-
siva. “A cidade é dividida em
duas bandas: conhecemos a
poesia da cidade alta e da ci-
dade baixa.  Obra importante
para integrar a cidade baixa ao
resto do estado. Vamos dei-
xar na história não só um perí-
odo de maior investimento e
infraestrutura,  mas de acolhi-
mento, inclusão e cuidado
com a nossa gente”, desta-
cou.

Em março, no Nordeste
do país, foram registradas
137.696 tentativas de fraude
de identidade, detectadas
graças às tecnologias
antifraude que envolvem veri-
ficação de dados cadastrais,
verificação de documentos e
biometria facial. O estado com
o maior volume de diligênci-
as foi Pernambuco

Mais de 130 mil
tentativas de
fraudes evitadas

Chico Buarque, um dos
maiores artistas brasileiros,
completa 80 anos na próxi-
ma quarta, 19, e o Canal
Brasil vai dedicar um dia in-
teiro de programação ao ani-
versariante. A Maratona
Chico Buarque tem início na
terça, dia 18, às 23h45, com
uma edição especial do
Cinejornal sobre a carreira do
cantor e segue até a noite
de quarta com ficções,
documentário, shows e pro-
gramas que contam com a
participação de Chico.   En-
tre os longas de ficção sele-
cionados para a mostra,
“Dona Flor e Seus Dois Ma-
ridos”, entre outros.

Chico Buarque
comemora 80 com
homenagens

Prefeitura inaugura reforma e ampliação de escola
A Prefeitura de Salvador

inaugurou nesta sexta-feira
(14) a reforma e ampliação
da Escola Municipal Hercília
Moreira, no Rio Vermelho. A
unidade de ensino, que aten-
de 120 crianças em tempo
integral, ganhou mais salas
de aula, agora mais amplas
e climatizadas, e outros es-
paços de suporte aos profes-
sores no exercício da apren-
dizagem. A entrega foi realiza-
da pelo prefeito Bruno Reis e
pelo secretário de Educação
(Smed), Thiago Dantas.

A escola, que agora tem
755,5 metros quadrados de
área construída, saiu de cin-
co para sete salas de aula e
também conta com uma sala
para atendimento educacio-
nal especializado. A unidade

conta com pátios de recreio
coberto e descoberto, refeitó-
rio, cozinha, depósitos de
merenda escolar e de mate-
rial didático, sanitários, com
acessibilidade completa. Fo-
ram investidos pouco mais
de R$1 milhão na obra.

Bruno Reis destacou o
trabalho de reforma das es-
colas que tem sido realizado
em toda a cidade. “A Hercília
Moreira hoje, com esta nova
estrutura, passa a ser um
motivador a mais para a cri-
ança vir para a escola. A gen-
te sabe que a criança se mo-
tiva para vir para a escola por
diversos fatores, mas se tem
um que mais motiva a crian-
ça, é o alto padrão de cons-
trução da escola”, disse.

“Eu digo sempre que o

meu desejo é que as crian-
ças da nossa rede se sintam
com conforto, se sintam até
melhor nas nossas escolas
do que na sua própria casa.
Assim, somando ao trabalho
dos professores de toda a
equipe, somando ao conjun-
to do material didático, do ta-
blet, da merenda, do chrome-

book dos professores, da sala
de aula climatizada, do labo-
ratório, tudo isso faz com que
as crianças tenham o desejo
de vir para a escola aprender
e serem formadas”, comple-
tou o prefeito.

Desde 2021, já foram re-
formadas 132 escolas muni-
cipais, num investimento de

R$127 milhões. Somando-se
às quase 30 que foram cons-
truídas ou reconstruídas, são
156 unidades de ensino entre-
gues até o momento, num in-
vestimento de R$317 milhões.
Outras 166 escolas estão com
obras de requalificação em
andamento, num investimen-
to de R$143 milhões.

Foto- Feijão Almeida


